



En Grèce, une consultation panorthodoxe sur les hérésies et les parareligions

La XXIX Consultation panorthodoxe des représentants des Églises orthodoxes locales et des métropoles de l'Église orthodoxe grecque sur les hérésies et les parareligions s'est déroulée du 30 octobre au 1^{er} novembre, à Leptokarya (Piérie). Le thème de l'année était « Pseudo-prophètes, pseudo-messies et derniers temps ».

La conférence est organisée par le Comité du Saint-Synode de l'Église orthodoxe de Grèce sur les hérésies, avec la bénédiction de Sa Béatitudo l'archevêque d'Athènes et de toute la Grèce. Elle était présidée par le responsable de ce comité, le métropolitain Ignace de Larissa.

Les primats des Églises orthodoxes locales de Constantinople, d'Alexandrie, de Jérusalem, de Russie, de Serbie, de Roumanie, de Bulgarie, de Chypre, de Pologne, de Grèce et l'Albanie avaient envoyé leurs salutations et leurs bons souhaits aux participants à la rencontre.

La consultation a débuté par un bref office d'intercession, célébré par le métropolitain Ignace de Larissa.

Des hiérarques des Églises locales de Constantinople, d'Alexandrie, de Jérusalem, de Bulgarie et de Pologne assistaient à la rencontre, ainsi que les représentants de 74 métropoles de l'Église orthodoxes de Grèce de l'île de Crète et du Dodécanèse, des professeurs des universités d'Athènes et de Thessalonique, des représentants de l'État grec, des autorités locales et de la société civile.

L'Église orthodoxe russe avait délégué l'higoumène Théophane (Loukianov), responsable du protocole au Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou. Il a lu les salutations du métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du DREE, qui adressait aux participants un message au nom de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie.

Dans son message, le métropolite Hilarion disait notamment :

« Le livre de l'Apocalypse de saint Jean le Théologien se termine par ces mots : « Oui, je viens bientôt. Amen, viens Seigneur Jésus ! » (Ap 22, 20). Toute l'histoire du christianisme est pénétrée de l'attente du Second avènement de notre Seigneur Jésus Christ. Se souvenant de la parole du Seigneur sur le figuier (Mt 24, 32-33), les chrétiens de tous les temps ont cherché à discerner dans les événements de leur époque les signes de l'approche des « derniers temps ». Plus les revirements de l'histoire étaient tragiques, plus les attentes eschatologiques se faisaient insistantes.

Comme l'a prédit le Sauveur Lui-même (Mt 24, 24-26), des faux-prophètes et des faux-messies sont apparus, spéculant sur ces attentes, « introduisant insidieusement des doctrines de perdition, allant jusqu'à renier le Maître qui les a achetés » (II P 2, 1).

Le XX siècle a été marqué par des guerres d'une ampleur sans précédent, et par d'autres malheurs. L'époque actuelle ne se distingue pas des précédentes, et se caractérise même par une augmentation incroyable de fausses doctrines et de sectes, que les sciences religieuses appellent « cultes apocalyptiques ». Malheureusement, les esprits de certains chrétiens sont infectés aujourd'hui par ces représentations apocalyptiques mensongères et se passionnent pour la recherche des signes de la fin de l'histoire terrestre plus que pour une vie intérieure saine. Leurs yeux spirituels sont moins tournés vers le Christ que vers l'antichrist attendu. La prédication est donc importante pour expliquer aux fidèles la doctrine orthodoxe sur les derniers temps.

J'espère que la présente réunion contribuera à empêcher la diffusion des cultes destructifs et des représentations eschatologiques erronées.

Sa Sainteté le patriarche de Moscou et de toute la Russie envoie aux participants à la conférence ses vœux de travail fructueux et de succès. »

Le maire de la ville de Katerini, le président de la Fondation « Parents de Grèce » et le représentant du gouverneur de la Piérie ont prononcé un discours d'accueil.

Différentes communications ont été présentées, notamment sur les thèmes : « Le Seigneur a proclamé et dit » (sur la prophétie à la lumière de la doctrine de l'Église orthodoxe), « Pseudo-enseignement et pseudo-prophétie : l'éternelle destruction de la vérité évangélique », « Les tendances chiliastiques dans les nouveaux courants protestants », « Les pseudo-prophètes contemporains », « Les pseudo-prophéties chez les pentecôtistes », « Les pseudo-prophéties chez les Témoins de Jéhovah ».

Les représentants des métropoles de l'Église orthodoxe de Grèce ont aussi présenté des exposés sur l'activité des organisations hérétiques et des sectes dans les différents diocèses de cette Église.

Entre les réunions de la seconde journée, les délégués ont visité le monastère Saint-Denis-de-l'Olympe.

A la fin de la consultation, ses participants ont signé un document final dont le texte, après avoir été ratifié par le Saint-Synode de l'Église orthodoxe de Grèce sera envoyé aux primats des Églises orthodoxes locales.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48032/>